

6^{as}
Jornadas

Desarrollo y Seguridad en el Mediterráneo

Fronteras Exteriores de la UE



Palacio de la Asamblea (Salón Dorado)
Melilla

18 y 19 de Junio de 2013

Hora de inicio (19:00h)



CIUDAD AUTÓNOMA
DE
MELILLA



Fundación para el Desarrollo
Socioeconómico Hispano-Marroquí



ieee.es
Instituto Español de Estudios Estratégicos

Presentación

En 2012 por primera vez las Fronteras Exteriores de la UE fueron el tema de debate de las V Jornadas sobre Desarrollo y Seguridad en el Mediterráneo. Dado el éxito obtenido, este año repetimos este enfoque y para ello contaremos con la participación de personalidades de países que como España son frontera de la Unión Europea. Dada su localización geográfica, Melilla es, junto con la Ciudad Autónoma de Ceuta, una enclave fundamental para analizar los retos fronterizos a los que se enfrenta la Unión Europea.

En esta ocasión contamos con la participación de ponentes procedentes de Hungría, Croacia, del Instituto Español de Estudios Estratégicos (IEEE) y del Centro holandés de Investigación de Fronteras de Nijmegen (Nijmegen Centre for Border Research), que nos ofrecerán su particular visión de las fronteras exteriores de la UE.

Estas Jornadas se realizan con la participación del Ministerio de Defensa, la Comandancia General de Melilla, la Oficina de Información Europea Europe DirectMelilla y la Ciudad Autónoma de Melilla.

Las conferencias y debates de estas Jornadas se adhieren a la Regla de Chatham House (www.chathamhouse.org): los participantes tienen el derecho de utilizar la información que reciben, pero no se puede revelar ni la identidad ni la afiliación de la fuente.

Programa

Martes, 18 de Junio

19.00 h. Palabras de Bienvenida e Inauguración de la Jornadas.

19.15 - 19.45 h. ***"La experiencia de Hungría como país fronterizo de la UE"***
Dr. István Balogh



El Dr. István Balogh es investigador del Instituto Húngaro de Asuntos Internacionales, especializado en Política Exterior y de Seguridad y Pensamiento Estratégico. Es profesor en el Departamento de Seguridad y Defensa de la Universidad Nacional de Servicio Público de Budapest. Entre 2008 y 2011 fue editor de la publicación "Security Policy Review".



Es Doctor en Estudios Internacionales y de Seguridad y Máster en Estudios Internacionales por la Universidad Corvinus de Budapest.

El Dr. István Balogh ha participado en numerosas conferencias y es autor de varias publicaciones y de una gran producción en artículos académicos.

20.00 - 20.30 h. ***"Cartografía europea: fronteras y geopolítica"***
Dr. Rodrigo Bueno Lacy



El Dr. Rodrigo Bueno Lacy es investigador en el Centro de Investigaciones de Fronteras de Nijmegen (Holanda) y en el Departamento de Geografía, Planología y Medio Ambiente de la Universidad Radboud de Nijmegen.

Máster en Geografía Humana con especialización en Estudios Europeos y Resolución de Conflictos y Licenciado en Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales por el Centro de Investigación y Docencia Económicas de Méjico.



Ha sido Subdirector de asuntos internacionales en el Instituto Latinoamericano de la Comunicación Educativa de Méjico (ILCE) y asesor político en la Cámara de Diputados de Méjico.

20.30 h. *Conclusiones y Debate*

Moderador. **Dr. Carlos Echevarría Jesús**

Profesor de Relaciones Internacionales; Organización Política y Administrativa Internacional e Historia de las Relaciones Internacionales. Facultad de Ciencias Políticas y Sociología de la UNED.

Doctor en Ciencias Políticas por la Universidad Complutense de Madrid.

Ha participado como docente e investigador, y ha detentado numerosos cargos en instituciones relacionadas con la Defensa y la Política Internacional.

Miércoles 19 de Junio

19.00 - 19.30 h. *“La frontera europea que no lo es”*
NATAŠA MIHAJLOVIĆ



NATAŠA MIHAJLOVIĆ es Licenciada en Economía por la Universidad de Zagreb, Máster Oficial en Relaciones Internacionales por la Universidad de Zagreb, Máster en Derecho de la Unión Europea y Máster Oficial en Humanidades por la Universidad Carlos III de Madrid.



Ha colaborado con el Instituto de Cuestiones Internacionales y Política Exterior (INCIPE), Real Instituto Elcano y Fundación Tres Culturas y con el Instituto de Relaciones Internacionales de Zagreb. Campos de interés especial: la Unión Europea y el Mediterráneo.

Su tesis doctoral está dirigida a la identidad Mediterránea, comparando el caso de Croacia y España, dos países en dos lados opuestos del Mediterráneo europeo, con sus similitudes y sus diferencias.

En la actualidad trabaja para el Ministerio de Economía de Croacia en asuntos relacionados con el Comercio Exterior.

19.30 - 20.00 h. *“La crisis del Sahel y la vulnerabilidad de las fronteras”*
Teniente Coronel Jesús Díez Alcalde



Es Teniente Coronel del Ejército de Tierra de España, y Diplomado de Estado Mayor de las Fuerzas Armadas de España y Diplomado de Estado Mayor del Ejército de Chile.

Desde septiembre de 2012 es analista en el Instituto Español de Estudios Estratégicos. Anteriormente ha estado destinado en Regimientos del Arma de Artillería, en el Departamento de Comunicación del Ejército de Tierra. Ha sido profesor de Estrategia de la Escuela de Guerra del Ejército de Tierra, y analista en la División de Estrategia y Planes del Estado Mayor de la Defensa.

El Teniente Coronel Díez Alcalde es Licenciado en Ciencias de la Información (Rama Periodismo) por



la Universidad de La Laguna (Santa Cruz de Tenerife) y Especialista Universitario en Comunicación en Conflictos Bélicos por la Universidad Complutense de Madrid. Ha colaborado en distintas universidades de España y Chile, y ha impartido la asignatura “Periodismo en tiempos de guerra” en la Universidad Carlos III de Madrid.

Es coautor del libro “Los Conflictos de Sudán” y ha publicado numerosos análisis y artículos en revistas civiles y militares, nacionales y extranjeras sobre el Sahel, Estrategia de la Unión Europea para África y sobre Comunicación de la Defensa.

20.00 h.

Debate y Conclusiones

Modera. **Dr. Vicente Garrido Rebolledo**

Director de la Fundación Instituto de Cuestiones Internacionales y Política Exterior (INCIPE).

Licenciado en Ciencias Políticas y Sociología y Doctor en Derecho Internacional Público y Relaciones Internacionales por la Universidad Complutense.

Está especializado en asuntos relacionados con la seguridad y la defensa, además de la Unión Europea, con una extensa producción bibliográfica e impartición de conferencias, habiendo participado en numerosos programas y proyectos de investigación de ámbito nacional e internacional.

Clausura de las Jornadas

Se otorgará diploma acreditativo, previa solicitud.

Eva Canovas / Santiago Segura
Plazas limitadas S. R. C. (+34) 952 679 804
ecanovas@fhimades.org

Palacio de la Asamblea (Salón Dorado)
Plaza de España, 1 - 52001 MELILLA